
KIWEL 

GRAMME

wanis kenraedt

t r o i s  fr o n t i è r e s

Anno 2022-2023 - 3 avril 2023



Comité  
2022-2023 

Président  Olivier DIRIX 
 president@ki-w3f.be.  0475 23 26 35 
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 Prière aux amis visiteurs :  Prévenez 
aussi le restaurant  au  087 44 50 37

Kiwelgramme 

    Ce Kiwelgramme  
a été rédigé par  

notre secrétaire  Sébastien. 

Mise en pages et graphismes  
de Roger, secrétaire adjoint

visitez notre site développé par Olivier

Réunion 13 Présent Moy HC ∑ HC

Jean-Luc Angenot 0 62 %

Richard Bolly 1 100 %

Claude Brepoels 1 77 %

Luc Davister 1 100 % 1

Robert Dirix 0 85 %

Olivier Dirix 1 100 %

Patrick Esser 0 38 %
André GenoLe 1 100 %
Joseph Hausman 0 31 %
Jacky Havet 0 31 %
Marc Herzet 1 85 %
Luc Jerusalem 1 77 %
Vincent Johnen 1 92 %
SébasTen Julémont 1 92 %
Jean Lemaire 0 8 %
Tony MarTnez 1 23 %
Sylvain Massuir 1 54 %
Thierry Mommer 1 54 %
Jean-Luc Nix 1 62 % 1
Alain Pinckaers 1 62 %
Joseph Ruwet 0 85 % 1
Benoit Schyns 1 100 %
Michel Smits 0 46 %
René Thönnissen 1 92 %
Vincent Troxquet 0 23 %
Christophe van Leendert 0 31 %
Eric Wiertz 1 100 % 1
Tommy Willot 0 31 %
Total  17 66 % 0 4
SENIORS
Jean-Marie Becker 0 0 %
Joseph Dorthu 0 8 %
Jacques Francois 0 62 %
Tony Imetsberger 0 8 %
Marcel Kessler 0 38 %
Rudolf Liebertz 1 69 %
Roger Nyssen 0 92 % 1
ETenne Passelecq 0 8 %
Joseph Schils 0 0 %
André Schoonbroodt 1 62 %
Guy Vanderheyden 0 0 %
Roland Vasbinder 0 54 %
Marc Wiertz 0 0 %
Total  19 33 % 0 1
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Repas du coeur  
Nous nous sommes rendus à 

l’école primaire St Joseph de 
Limbourg pour notre repas 
du cœur. Pour rappel ceYe 

école s’occupe exclusivement des 
enfants en difficulté scolaire (tous les 
types de dys-, mais pas la grande etc.). 

  
L’école a été fortement impactée lors des 

inondaKons. C’est l’endroit choisit par 
notre comité pour notre repas du cœur 
annuel. Nous avons été accueillis, par 

Madame Defraiteur et toute son équipe. 

 
Un apériKf, un buffet de sandwich, et 
des œufs en chocolat, voilà le menu 
préparé avec soin pour un projet 
pédagogique par les enfants de 
première secondaire secKon cuisine. Les 
boissons étaient offertes par l’école 

également. Merci encore pour ceYe 
belle préparaKon.  
Pour nous accompagner, deux 
représentant du KC Kelmis-Göthal, en les 
personnes de Manfred Klein et Georges 
Gronsfeld, nous rendant visite pour nous 
exposer une acKvité. 
PrésentaKon des projets et historique de 
la situaKon vécue 

  
C’est Madame Defraiteur et Monsieur 
Fredéric Herzet qui nous présente leur 
projet dans une des seules classes de 
classe encore acKve à l’heure actuelle. 
Contexte 
Après deux ans de Covid, avec aucune 
acKvité extérieure possible pour les 
élèves et une organisaKon  
quoKdiennement perturbée. L’école 
subit un changement de direcKon le 1er 
juillet 2021. C’est Emile Defraiteur qui 
devient la directrice. 



  
Le 15 juillet de la même, la terrible 
inondaKon n’a pas épargné l’école de St 
Joseph. Les locaux intérieurs détruits, 
l’espace extérieur dévasté. Tout est à 
refaire.  
L’axe prioritaire 
Dans le cadre du plan de pilotage relaKf 
à l’établissement, un axe a été mis en 
évidence. Les élèves et les enseignants 
réclament davantage de respect de 
l’autre et une diminuKon des 
comportements inadaptés pendant les 
récréaKons. Pour ce faire, il est impéraKf 
d’accroître les indices de bien-être et le 
climat scolaire dans l’école en diminuant 
les comportements inadaptés dans les 
temps et les espaces libres. Trois 
missions sont mises en route pour y 
parvenir : 

   
1-  Créer une communauté d’école 
2- Construire collecKvement un 
règlement d’école 
3- Aménager les espaces extérieurs 

Les projets liés aux missions 
•. Des classes vertes pour toutes les 
classes de l’école 
•. Aménagement de la cour de 
récréaKon 

Aménagement de la cour de récréa?on 
• CréaKon de zones  
• Achat de matériel pour 

l’aménagement 
• Sécuriser la cour 
• CréaKon d’espaces par âge 
Constats  
Suite aux dégâts et à la lenteur de la 
reconstrucKon 
Une perte d’élèves en une année passant 
de 110 à 60.  
Afin de remédier aux problèmes, il faut 
redynamiser l’école au plus vite. Rendre 
l’école plus accueillante pour les élèves 
et les membres du personnel. Pouvoir 
proposer aux élèves des espaces de 
qualité et des acKvités adaptées.  
Sans reprise d’un foncKonnement avant 
sinistre, une perte d’emploi sera 
inéducable. 

  
Projets de construcKon  
L’aménagement des extérieurs se fera en 
trois phases. 
• FabricaKon d’un préau 
• ReconstrucKon du jardin et des cours 

de récréaKon 
• ConstrucKon d’une agora sporKve au-

devant des classes  



Cela coute et nécessite l’aide de 
professionnels pour réaliser tous ces 
projets. C’est que nous pouvons 
intervenir. 

P rojet Saint Jospeh 
Après avoir entendu et vu, le 
désarroi de l’équipe face à la 

situaKon. Une quesKon a été posée. 
Pourquoi de pas consKtuer une 
commission « St Joseph » afin d’aider au 
mieux le développement des trois 
phases. A débaYre à tête reposée. Il est 
clair que des hommes de méKers tels 
que géomètres, architectes et corps de 
méKer dans le bâKment seront d’une 
aide dans le développement et la 
réalisaKon du projet. 
André Geno;e s’est aimablement 
proposé pour prendre contact avec 
l’architecte responsable du projet pour 
avoir un métré précis, de la phase 1. 
Celle-ci est la réalisaKon d’un carport, 
permeYant aux enfants de s’y abriter 
lors d’intempérie. D’après les mesures 
reçues, Luc Jérusalem, est d’accord 
d’aider à budgéKser la réalisaKon de 
celui-ci. Merci à eux, afin d’éclaircir le 
projet. 

K C Kelmis-Göthal 
Pour leur 500ème réunion de 
leur club, le KC Kelmis  

 

organise une conférence avec ex-
parlementaire Mathieux Grosch , au 
restaurant Le Select, le samedi 29 avril.  

 
Malheureusement, ceYe conférence 
tombe le jour de notre soirée asperge.  

  
Qui est Mathieu Grosch? 
 Il est né 
le 14 septembre 1950 à Eupen est 
un homme 
poliKque belge germanophone, membre 
du Christlich Soziale Partei. 
Il est licencié de langues germaniques à 
l'université de Liège (1973) et a une 
habilitaKon à enseigner dans le second 
cycle de l'enseignement secondaire. 
Il fut professeur d'anglais et d'allemand 
(1974-1981). 
Il est membre : 
de la fondaKon Robert-Schuman. 
du conseil d'administraKon de l'aéroport 
de Liège (depuis 1996) 
du bureau du PPE 
DisKncKons obtenues 
Commandeur de l'Ordre de Léopold; 
Médaille du Mérite de l'Euregio Meuse-
Rhin; 
Croix d'officier de l'ordre du Mérite de la 
République fédérale d'Allemagne. 
FoncKons poliKques  
1986- : Membre du bureau naKonal du 
CSP (depuis 1986). 
1994- : Membre du bureau du PPE 
(depuis 1994). 



1981-1984 : Conseiller du Premier 
ministre. 
1984-1985 : Membre du conseil de 
la province de Liège. 
1986-1994 : Membre du Conseil de la 
communauté germanophone. 
1986-1990 : Ministre du gouvernement 
de la communauté germanophone. 
1990-1994 : Président du Conseil de la 
communauté germanophone. 
1991-2012 : Bourgmestre de la 
commune de La Calamine. 
1994-2014 : Député au Parlement 
européen (1994-2014). 
2014-  : Coordinateur Européen Grands 
réseaux de Transport 

T o u r d e s 
commissions 
Asperges 
La commission s’est réunie, 
il y a quinze jours, tout se 

déroule bien. La prochaine réunion 
est prévue le 12 avril, afin de 
terminer les préparaKfs. CeYe 
année retour à l’origine, l’asperge 
redevient la star de la soirée. Servie 
à volonté, avec comme 
accompagnant saumon, jambon. 
Retour du célèbre chariot de 
fromage exclusivement régionaux. 
Pour les « anK-asperge » pas de 
soucis un buffet italien sera 
proposé. Pour informaKon, il y aura 
possibilité d’emporter des menus 
asperge de 11h-13h. La salle est 
disponible dès le vendredi midi. Avis 
aux amateurs pour y aider à la mise 
en place et la décoraKon pour 
l’événement. 

 
Mobilité 
La commission à imprimé des flyers. Elle 
demande que l’on puisse distribuer ceux-
ci aux différentes organisaKons. De 
transmeYre aussi l’invitaKon au KC 
voisins. 
André Schoonbroodt ayant les adresses 
mail de anciens parKcipants s’est 
proposés pour envoyé les informaKons 
du nouveau événement.  

 
VTT 
Marc Herzet nous l’affirme, tout roule. 
Kom 
La kom s’est réuni pour tenter de 
booster le Facebook du club. N’hésitez 
pas à partager l’informaKon reçue par 
ceYe plateforme de communicaKon, 
car celle-ci sera d’autant plus diffusée.  

Spectacle 
Vincent Johnen 
a reçu une 
réponse par 
mail. « Ok on 
vous suit ». 
C’est bien lis 
nous suivent 

pour le projet mais 
on aYend les proposiKons de 
spectacle. 



P r é s i d e n t Elect 
Après 

quinze 
jours de 

réflexion, Sylvain 
Massuir, a pris la 
parole. Et ceYe 
avec une peKte 
émoKon qu’il informe 
les membres du club 
présents qu’il accepte 
d’être notre futur 
Président. Bravo 
Sylvain. 

Divers 
Thierry 
Mommer 
et Sylvain 

Massuir 
ont tous deux 
apportés une bouteille 
pour leur 
anniversaire. Celles-ci 
seront mise en jeu à la 
prochaine réunion. 
Notons qu’un 
magnum bourguignon 
fera parKe des lots. 
Merci Thierry et Sylvain. 


